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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO 

CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 

 

MINUTA DA ATA DA 8ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLÉGIO DE 

DIRIGENTES DO IFCE 

 

Ao primeiro dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte, às 16h10min, mediante 1 

videoconferência, reuniu-se o Colégio de Dirigentes, em encontro convocado e presidido 2 

pelo Reitor, Vírgílio Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes participantes: Ivam 3 

Holanda de Souza, Pró-Reitor Gestão Pessoas; José Wally Mendonça Menezes, Pró-4 

Reitor de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação; Reuber Saraiva de Santiago, Pró-Reitor 5 

de Ensino; Tássio Francisco Lofti Matos, Pró-Reitor de Administração; Zandra Maria 6 

Dumaresq, Pró-Reitora de Extensão; Ana Caroline Cabral, Diretora de Assistência 7 

Estudantil; Carlos Maurício Jaborandy, Diretor de Gestão de Tecnologia da Informação; 8 

Cristiane Borges, Diretora do Polo de Inovação, e os diretores-gerais ou representantes 9 

dos campi: Anderson Ibsen Lopes de Souza, de Umirim; Antônio Moisés, de Horizonte; 10 

Dijauma Honório Nogueira, de Iguatu; Eliano Vieira Pessoa, de Sobral; Fernando 11 

Eugênio Lopes de Melo, de Cedro; Francisca Lúcia Sousa de Aguiar, de Guaramiranga; 12 

Francisco Antônio Vidal, de Canindé; Francisco Evandro Melo, de Jaguaruana; Francisco 13 

Helder Caldas Albuquerque, de Quixadá; Francisco Régis Abreu, de Itapipoca; Francisco 14 

Sildemberny Souza dos Santos, de Tabuleiro do Norte; Gilson Soares Cordeiro, de 15 

Camocim; Guilherme Brito de Lacerda, de Juazeiro do Norte; Izamaro de Araújo, de 16 

Jaguaribe; Jackson Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jânia Maria Augusta da Silva, de 17 

Limoeiro do Norte; Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia; Joaquim Rufino Neto, de Crato; 18 

José Eduardo Souza Bastos, de Fortaleza; José Alves Neto, de Tauá; José Aglodualdo 19 

Holanda, de Crateús; João Paulo Arcelino, de Boa Viagem; Júlio César Costa, de 20 

Maracanaú; Lourival Soares de Aquino Filho, de Baturité; Marcel Ribeiro Mendonça, do 21 

Pecém; Manoel Paiva, de Acaraú; Maria Beatriz Claudino, de Morada Nova; Maria Eliani 22 

Holanda, de Acopiara; Raimundo Eudes de Souza, de Mombaça; Robson Siqueira, de 23 

Maranguape, Toivi Masih Neto, de Paracuru; Ulisses Costa, de Ubajara. Demais 24 

presentes: Rejane Tavares; Alexandre Praxedes, representante de Quixadá; Antony 25 

Gleydison, representante de Cedro; Francisco Clark, representante de Juazeiro do Norte; 26 

Marlene Nunes, representante de Limoeiro do Norte; Hobson Cruz, Márcio Daniel, 27 

Armênia Chaves, Antônia Lucivânia e Jarbiani Sucupira, da Pró-Reitoria de Ensino. O 28 

reitor agradeceu a participação de todos e informou que estão surgindo novas legislações 29 

no âmbito do governo federal e estadual e que todos esses normativos estão embasando a 30 

instituição. O reitor falou ainda que participou de reuniões anteriores, como a do Conif, 31 

que aconteceu ontem, e a reunião do CRUC, realizada hoje. Em seguida, ele discorreu 32 

sobre o decreto estadual que suspendeu todas as atividades presenciais de ensino até o dia 33 
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30 de abril. Ele também informou que foi expedida uma medida provisória do governo 34 

federal, que flexibiliza os dias letivos, mas a carga horária tem de ser cumprida. Ele 35 

informou que prof. Reuber esteve reunido com os diretores de ensino e que está 36 

disponibilizada  uma pesquisa a ser feita com os estudantes acerca do acesso à internet e 37 

meios utilizados pelos alunos para conectividade. O reitor falou ainda sobre alguns pontos 38 

discutidos na reunião do Conif, da qual participou o Secretário Culau. Informou que o 39 

secretário discorreu sobre o Ofício Nº 36, que trata de cursos de curta duração em EAD. 40 

Ele falou que acredita na possibilidade de os institutos ofertarem esses cursos e orientou 41 

sobre a necessidade de haver uma grande mobilização dos institutos para o oferecimento 42 

de grande quantidade deles, ele sugeriu que todos entrassem no portal um novo caminho 43 

e que esses cursos são importantes devido à capacidade de qualificação em grande escala, 44 

notadamente no cenário atual de pandemia, a partir do qual muitos poderão ficar 45 

desempregados. O reitor discorreu ainda sobre a parceria com a NUTEC para produção 46 

de álcool em gel. Em seguida, ele falou sobre as medidas provisórias que tratam de 47 

algumas retiradas de auxílios para os servidores afastados e falou que o Prof. Ivam 48 

detalhará mais o assunto. Informou que o CRUC comprometeu-se em emitir uma nota 49 

conjunta e que todos seguirão o decreto do Governo do Estado no que tange às aulas 50 

presenciais. Falou que o CRUC tem a ideia de alinhamento entre as instituições de ensino 51 

superior, mas que seria importante estudar possibilidades, a fim de que todos não fiquem 52 

totalmente parados. O reitor falou que será publicada uma nova resolução, na próxima 53 

sexta-feira, sobre a situação do IFCE. Ressaltou a importância de o próprio Coldir se 54 

manifestar, até sexta-feira, quanto às atividades que podem ser exercidas remotamente ou 55 

à suspensão do calendário. Em seguida, Prof. Reuber informou que a Proen está 56 

monitorando toda a situação atual e disse que existem muitos normativos que precisam 57 

ser analisados. Ele informou que a Proen, a PRPI e a Proext já estão trabalhando para a 58 

realização de várias ofertas de cursos FIC e que estão simplificando ao máximo esses 59 

processos, para que os alunos se inscrevam e os docentes possam qualificar-se nos cursos 60 

sobre tecnologias digitais. Também falou que, além do cursos, serão disponibilizados 61 

tutoriais, para auxiliar os docentes com as tecnologias. Disse que ontem foi feita uma 62 

reunião com a gestão de ensino dos campi, para compreender como está a situação neles, 63 

e informou o encaminhamento da reunião: identificar o perfil dos estudantes em relação 64 

às tecnologias, dos quais foi solicitado o e-mail mediante uma pesquisa que está sendo 65 

feita. Na sequência, Prof. Reuber disse que, no ofício-circular emitido pelas três pró-66 

reitorias finalísticas, há várias atividades que os docentes podem exercer de forma remota, 67 

falou que as inscrições dos cursos FIC já serão abertas e comunicou que a tomada de 68 

decisão sobre o ensino regular deverá ter início com as discussões deste colegiado, por 69 

meio das quais se chegará a algo aceito por todos, considerando as particularidades de 70 

cada um. Em seguida, Prof. Ivam agradeceu à DGTI e à Comunicação Social pelas 71 

contribuições neste tempo de trabalho remoto, informou que todos os sistemas da Progep 72 

podem ser acessados remotamente e falou que os processos estão sendo tramitados 73 

normalmente. Em seguida, ele discorreu sobre o Ofício-Circular Nº 971, do Ministério da 74 

Economia, e a Instrução Normativa Nº 27, que trata do preenchimento dos relatórios, 75 

discorreu sobre a importância de muito equilíbrio nesta situação, pois há necessidade de 76 

sempre seguir os instrumentos legais vigentes. Ressaltou a importância do zelo com todos 77 

os servidores. Falou que está sendo feito levantamento de quem tem auxílio-transporte e 78 

pediu que todos aguardassem o desdobramento da reunião do Comitê do MEC, para 79 

identificar quais medidas serão orientadas. Falou que os campi com processo de 80 
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redistribuição deverão colocá-los em trâmite por causa do prazo das eleições. Falou que 81 

todos os novos contratos com professores substitutos estão suspensos e que existe uma 82 

possibilidade de prorrogação dos que próximos de expirar. Em seguida, Prof. Tássio 83 

discorreu sobre os ofícios e normativos que tratam do trabalho remoto e citou os ofícios 84 

enviados sobre os serviços essenciais e os serviços que podem ser realizados 85 

remotamente. Prof. Tássio informou que a Proap está trabalhando de forma remota e que 86 

todos os setores estão em funcionamento. Ele falou que as placas fotovoltaicas é um 87 

material que está sendo recebido, alertando sobre a necessidade de atenção para não haver 88 

o risco de o recebimento dele configurar que alguma obra está sendo feita, devendo haver 89 

cuidado ao guardá-las até ser possível iniciar as obras. Em seguida, o colegiado tirou 90 

algumas dúvidas sobre os cursos FIC e sobre a pesquisa que está sendo feita em relação 91 

aos alunos. Posteriormente, a Sr.a Ana Caroline falou que tem contato com a Sr.a Luana, 92 

presidente do DCE, e que os discentes estavam bem divididos quanto à possibilidade de 93 

exercer atividades remotas, mas que o DCE fará uma pesquisa sobre o posicionamento 94 

dos estudantes. Ela falou que os alunos enviaram para ela um ofício com a situação dos 95 

alunos e que o posicionamento deles é seguir o decreto, também sugerindo antecipação 96 

das férias. Disse que os alunos falaram que a EAD pode não alcançar alguns que não 97 

possuem suporte à internet e sugeriram também que os professores continuem enviando 98 

atividades para serem feitas. Sobre os cursos regulares, falou que uma das possibilidades 99 

é a antecipação das férias. Em seguida, foi informado que um instituto distribuiu chips de 100 

acesso à internet para os alunos sem acesso, apontando isso como outra possibilidade, 101 

mas ressaltou a necessidade de treinar também os docentes e preparar os sistemas. O 102 

colegiado tirou algumas dúvidas sobre o orçamento e a lei que possibilita a compra de 103 

material para o enfrentamento ao coronavírus. Prof. Tássio falou que pode ser empenhado 104 

o total da dotação que foi disponibilizada, que os créditos são referentes a 60% do 105 

orçamento, excluída a situação de pessoal, que o que está liberado dentro da LOA é o 106 

60%, falou que acerca dessa lei é preciso ser feito a dispensa, que Dr.a Diana já passou 107 

algumas orientações acerca dessa lei e que qualquer dúvida pode ser encaminhada à 108 

DIRAD e à PROAP. Em seguida o reitor solicitou que todos os campi atentassem para 109 

que as ações fossem realizadas de forma conjunta. O colegiado tirou algumas dúvidas 110 

sobre como ofertar disciplinas em cursos regulares em EAD e sobre os casos de aluno 111 

estagiário que não teve condições de continuar o estágio devido à situação. A Pró-Reitora 112 

de Extensão sugeriu que os estágios físicos fossem suspensos, para que não fosse 113 

descumprido o decreto. O colegiado discutiu sobre alunos que possuem necessidades 114 

especiais. Em seguida, os presentes discutiram sobre a importância da manutenção do 115 

vínculo entre o IFCE e os alunos. O reitor informou que está sendo buscado o melhor 116 

caminho para essa nova adequação ao ensino em EAD, na busca do atendimento à 117 

comunidade. O reitor lembrou que existe o Comitê de Enfrentamento ao Coronavírus, 118 

que trata de ações estratégicas referentes à prevenção à COVID-19. O reitor falou que 119 

muitas adaptações ainda devem surgir e a instituição, observando o que for legalmente 120 

possível, adaptar-se-á às circunstâncias com ações que diminuam os impactos negativos 121 

na aprendizagem e no aproveitamento dos estudantes. Em seguida, Prof. Reuber falou 122 

que o desafio do IFCE é muito maior, pois a instituição oferece ensino técnico e superior 123 

e, nesse sentido, é preciso adaptar-se às mais variadas turmas. O colegiado ressaltou a 124 

importância de manter o equilíbrio em todas as situações e de discutir a saúde mental dos 125 

servidores. O Reitor falou que existe a preocupação com a saúde mental do servidor 126 

devido à situação atual, pois toda ela ataca a emoção das pessoas, e ainda falou que é 127 



4 
 

necessário buscar fortalecimento neste momento, avaliando ser fundamental a atuação 128 

dos profissionais da saúde do IFCE, com orientações aos servidores e alunos, por meio 129 

de ações como as que estão sendo desenvolvidas, por exemplo, as lives. O reitor discorreu 130 

sobre a possibilidade de fazer uma nova resolução estabelecendo a permanência da 131 

suspensão das atividades presenciais, a continuidade das atividades remotas e a inclusão 132 

de dispositivo que preveja a volta do funcionamento de cursos em EAD, que são os cursos 133 

da UAB. Em seguida, Prof. Reuber sugeriu suspensão dos cursos regulares e manutenção 134 

das outras atividades que podem ser realizadas remotamente. O reitor propôs a criação de 135 

uma comissão com participantes do Coldir, prof. Reuber e a equipe da Proen, para estudar 136 

a minuta dessa resolução, que será promulgada no dia 3 de abril, e disse que a sugestão é 137 

que o ensino regular esteja suspenso, mas que o docente fique em atividade. Ficou 138 

definido que a comissão será composta por: Prof. Reuber, Sr.a Zandra, Prof. Wally, Prof. 139 

Robson e Prof. Sildemberny. O reitor solicitou à comissão que ela trabalhasse essa 140 

minuta, para, depois, ela ser discutida no colegiado. Em seguida, o presidente agradeceu 141 

a presença de todos e, nada mais havendo a tratar, deu por encerrada a reunião às 142 

20h25min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os 143 

trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim, 144 

pelo presidente. 145 


